

Fué operado de orquidectomía subalbugínea el 24 de septiembre de 1957, para suprimir la fuente principal de producción de hormonas andrógenas. El resultado fué espectacular, pues sus dolores óseos desaparecieron radicalmente. Curso postoperatorio totalmente normal.

Informe del doctor MORALES PLEGUEZUELO:

Informe de: 1) Nódulo de mayor consistencia teste derecho. 2) Parénquima de ambos testes.

Estudio macroscópico.—1) Nódulo redondeado, blanco, algo recio, de 0,4 cm. 2) Dos masas redondeadas, decapsuladas previamente, de color pardo claro y aspecto finamente fibrilar, que miden unos 2 cm. de diámetro cada uno (fragmentos representativos se toman).

Estudio histopatológico.—El primer fragmento recibido es un nódulo adenocarcinomatoso, de los grados III y IV, conservando, pues, todavía luces glandulares en zonas con tendencia a la poliestratificación con abundantes atipias y mitosis monstruosas. Crece en un estroma conectivo denso y puede considerarse como una metástasis de su diagnosticado carcinoma de próstata.

Cortes de ambos testes muestran una atrofia marcada: Túbulo de vitrea muy gruesa y fibrosa o, por el contrario, dilatados, con epitelio aplanado y vacíos, prácticamente sólo las células de Sertoli y alguna espermato-

togenia permanecen; no se han visto espermatozoides. El intersticio, grueso, con pocas células de Leydig.

En resumen, testículos climatéricos francamente atróficos.

En el comentario se resalta el hecho de que por el aumento persistente de fosfatasa ácida hay que pensar en que la o las metástasis eran funcionantes, ya que acaso no se pueda atribuir la mejoría obtenida a la extirpación de un testículo atrófico. Ya hemos visto cómo hay otras veces en que es necesaria la actuación sobre las suprarrenales cuando en ellas hay metástasis activas hormonalmente.

SINDROME DE ACHARD-THIERS

Doctor MORALES PLEGUEZUELO.—Presenta el estudio del caso de una mujer diabética con virilización pilar, procedente de otra clínica, de la que llegaron los ovarios, cuyo estudio histopatológico muestra: Ovulos no muy abundantes, quistes foliculares y cicatrices; no folículos bien desarrollados ni cuerpos lúteos. Imagen en conjunto correspondiente al síndrome de Achard-Thiers, de comienzo tardío.

I N F O R M A C I O N

MINISTERIO DE TRABAJO

Seguro de Enfermedad.

Orden por la que se dictan normas para la celebración de concursos y concursos-oposiciones para proveer plazas de facultativos del indicado Seguro. (*Boletín Oficial del Estado* de 2 de febrero de 1959.)

MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Resolución por la que se declara desierto el concurso previo de traslado de la cátedra de Patología y Clínica Quirúrgicas de la Facultad de Medicina de Cádiz. (*Boletín Oficial del Estado* de 5 de febrero de 1959.)

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Cuerpo Médico de Sanidad Nacional.

Orden por la que se convoca concurso para proveer vacantes del grupo A) en su plantilla de destinos.

Otra por la que se convoca concurso voluntario de traslado entre funcionarios de dicho Cuerpo para proveer vacantes del grupo C) en su plantilla de destinos.

Otra por la que se convoca concurso de méritos entre funcionarios del citado Cuerpo (grupo B) las plazas de Jefe de la Sección de Estudios Sanitarios, Jefe de la Sección de Higiene, cinco plazas de Ayudantes, pertenecientes todos a la Escuela Nacional de Sanidad; dos Médicos de laboratorio, un Médico adscrito y un Ayudante de la Dirección para el Servicio de Radiología en el Hospital del Rey. (*Boletín Oficial del Estado* de 6 de febrero de 1959.)

Diplomados de Sanidad.

Orden por la que se autoriza a la Dirección General de Sanidad para convocar un curso de los mismos, a ce-

lebrar en las Escuelas Departamentales de Sanidad que se citan. (*Boletín Oficial del Estado* de 7 de febrero de 1959.)

MINISTERIO DEL EJERCITO

Oficiales Médicos.

Orden por la que se anuncian vacantes para ser cubiertas por subalternos efectivos de complemento licenciados en Medicina y Cirugía en las Unidades que se citan. (*Boletín Oficial del Estado* de 12 de febrero de 1959.)

INSTITUTO DE INVESTIGACIONES CLINICAS Y MEDICAS

Clínica de Nuestra Señora de la Concepción.
Ciudad Universitaria. Madrid.

Curso sobre enfermedades reumáticas.

Bajo la dirección del Doctor J. Puig Leal. Con la colaboración del Profesor E. López García y de los Doctores J. M. Alés Reinlein, V. Senti Montagut y P. F. Vallado.

Este Curso se desarrollará en las Policlínicas, Servicios médicos, auxiliares para tratamientos fisioterápicos y quirófono de la Clínica de Nuestra Señora de la Concepción.

Constará de 14 lecciones teóricas, que se explicarán por las tardes. Durante toda la mañana se atenderá principalmente al trabajo práctico en la Policlínica Antirreumática, con presentación de problemas diagnósticos y prácticas terapéuticas, fisioterápicas y de ortopedia.

Programa.

1. "Concepto de enfermedad del colágeno".
2. "La clínica del reumatismo agudo. Diagnóstico diferencial y bases para el tratamiento".
3. "Sistemática de la reumatismos crónicos".
4. "La infección focal y los reumatismos".

5. "Posición nosológica de la artritis reumatoide. Criterios diagnósticos".
6. "Reumatismos degenerativos".
7. "Reumatismos vertebrales".
8. "Las ciáticas y la patología del menisco intervertebral".
9. "Trastornos estáticos y su repercusión en el aparato locomotor".
10. "Tratamiento con esteroides de las afecciones reumáticas".
11. "Otros tipos de tratamiento médico en los reumatismos".
12. "Fundamento del tratamiento quirúrgico-ortopédico de los reumatismos".
13. "Tratamiento quirúrgico-ortopédico de las secuelas reumáticas de los miembros y columna vertebral".

Normas generales.

El Curso se desarrollará desde el día 4 al 30 de mayo de 1959.

El número de cursillistas será el de 10. De estas 10 plazas quedan reservadas dos para colegas hispanoamericanos, filipinos y portugueses.

La cuota de inscripción es de 1.000 pesetas.

El plazo de inscripción comienza el 15 de marzo y queda cerrado improrrogablemente el día 15 de abril de 1959.

Curso sobre enfermedades alérgicas.

Curso patrocinado por la Sociedad Española de Alergia.

Bajo la dirección de los Doctores C. y F. Lahoz. Con la colaboración de los Profesores C. Jiménez Díaz y J. G. Orbaneja y de los Doctores J. M. Alés Reinlein, V. L. Barrantes, A. Ortega Núñez, J. Salgado Ortiz, J. M.ª Segovia de Arana y G. Canto Borreguero.

Este Curso se desarrollará en las Policlinicas y Sección de Alergia de la Clínica de Nuestra Señora de la Concepción.

Comprende aspectos teórico y práctico: historia clínica del estado alérgico, práctica e interpretación de las pruebas alérgicas, exploración funcional respiratoria, así como técnicas de preparación de alérgenos y métodos de diagnóstico inmunológico. Se mostrarán los modernos métodos de tratamiento del asma.

Las lecciones teóricas serán 15.

Programa.

1. "Anafilaxia y alergia. Concepto y definiciones".
2. "Reacción asmática. Mecanismo y etiología".
3. "Exploración funcional del asmático".
4. "Exploración alérgica. Su valoración".
5. "Asma infeccioso".
6. "Asmas alérgicos (doméstico y climático)".
7. "Asmas alérgicos (polinosis y profesionales)".
8. "Asma complejo".
9. "Tratamiento de la reacción asmática y del enfisema pulmonar".
10. "Tratamientos por medios físicos (gimnasia respiratoria y respiración controlada)".
11. "Tratamientos específicos (desalergenización y desensibilización)".
12. "Otras terapéuticas (piretoterapia, mostaza nitrógenada, ACTH, cortisona, etc.)".
13. "Urticaria".
14. "Dermopatías alérgicas".
15. "Jaquecas".

Normas generales.

El Curso se celebrará desde el día 6 de abril al 30 de abril de 1959.

El número de cursillistas será de 10. De estas 10 plazas quedan reservadas dos para colegas hispanoamericanos, filipinos y portugueses.

La cuota de inscripción es de 1.000 pesetas.

El plazo de inscripción comienza el día 15 de enero y quedará cerrado improrrogablemente el 15 de febrero de 1959.

Curso sobre nuevos métodos de exploración funcional respiratoria.

Bajo la dirección de los Doctores F. Lahoz Navarro y R. Alcalá-Santaella. Con la colaboración de los Doctores F. Marín Núñez, J. Pérez Guerrero y A. Sastre Castillo.

El Curso es teórico y práctico. En su aspecto práctico los enfermos serán explorados clínicamente, efectuándose a continuación las técnicas de exploración funcional, operaciones de laboratorio e interpretación de resultados.

El Curso se desarrollará del 6 al 20 de abril de 1959.

El número de alumnos será de 4.

La cuota de inscripción es de 3.000 pesetas.

El plazo de inscripción comienza el día 10 de febrero de 1959 y queda cerrado improrrogablemente el 15 de marzo.

Curso sobre electroencefalografía.

Por el Doctor J. C. Oliveros Pérez.

Es un Curso teórico y práctico. Se discutirán las técnicas electroencefalográficas, se explorará en este sentido a gran número de enfermos, con discusión posterior de los hallazgos, y se hará una revisión del archivo electroencefalográfico de la Institución.

Se desarrollará del 6 al 18 de abril de 1959.

El número de cursillistas será de 4.

La cuota de inscripción es de 4.000 pesetas.

El plazo de inscripción comienza el día 15 de febrero y queda cerrado improrrogablemente el día 5 de marzo de 1959.

Curso sobre enterobacteriáceas.

Bajo la dirección de los Doctores J. M.ª Alés Reinlein y F. Ortiz Masillorens.

El Curso es eminentemente práctico. Sólo se admitirán aquellas solicitudes de colegas que tengan una sólida formación bacteriológica.

El Curso se desarrollará del 6 al 30 de abril de 1959.

El número de cursillistas será de 4.

La cuota de inscripción es de 2.000 pesetas.

El plazo de inscripción comienza el día 20 de febrero y queda cerrado improrrogablemente el día 15 de marzo de 1959.

Curso sobre métodos electroforéticos para la determinación de las proteínas plasmáticas.

Bajo la dirección del Doctor J. Perianes. Con la colaboración del Doctor J. L. Peláez Cueto.

El Curso es eminentemente práctico.

El Curso se desarrollará del 20 al 30 de abril de 1959.

El número de alumnos será de 4.

La cuota de inscripción es de 1.000 pesetas.

El plazo de inscripción comienza el día 20 de marzo y queda cerrado improrrogablemente el 10 de abril de 1959.